MEDIO: PORTAL AQUÍ LAGUNA (TORREÓN, COAH.)

FECHA: 28/NOVIEMBRE/2013





## Confirman calificación crediticia de municipio.

Torreón, Coahuila.- Standard & Poor´s, confirmó su calificación para las finanzas del municipio de Torreón de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional - caval - de "mxAA", con perspectiva estable, rango que en el país, solo alcanzaron dos municipios mas, Querétaro y Saltillo.

Lo anterior fue confirmado esta mañana por el tesorero, Pablo Chávez Rossique en conferencia de prensa y que tuvo como tema la calificación mencionada que confirma, dijo, "la calificación mx.AA, con perspectiva estable, alcanzada solo por tres municipios de México, confirmado que la misma no tuvo baja alguna que demeritara a la misma este año".

"Esto a nosotros, nos da cierta tranquilidad, pues hasta cierto punto orgullo, por el hecho de que Torreón mantenga a nivel nacional, como municipio una de las mejores calificaciones".

Explicó que conforme a la calificación exhibida, significa para Torreón que la liquidez continua siendo débil con respecto a sus pasivos operativos y financieros, es decir, los compromisos que tenemos con proveedores, especialmente al termino de cada año fiscal.

"Esto quiere decir que se nos estresa mucho la cuenta de proveedores al final del ejercicio porque tiene el municipio menos ingresos, en su etapa mas seca que es el ultimo trimestre y eso nos dificulta pagar a los proveedores".

"Recordemos que Torreón, aceptó el reto de no contratar cadenas productivas, toda vez que este procedimiento de pago venia costando mucho dinero. Decidimos agarrar el dinero directamente de la cuenta de rezagos que teníamos con muchos contribuyentes, cobrar y pagar a nuestros proveedores. Esa fue la estrategia que nosotros diseñamos al inicio de esta administración".

"Esto nos llevo al resultado de no contraer deuda destinada al gasto operativo. Traemos, un contrato de un financiamiento que ahora queda un término de seis años, siete meses por cumplir para pagar los 149 millones de pesos de deuda bancaria que al día de hoy debe Torreón".

"Esta deuda fue contratada a diez años y a la fecha hemos llevado cumplidamente los pagos, sin haberse generado un solo centavo por concepto de interés moratorio".

"Con eso podemos ver que la contratación de estos mecanismos financieros -préstamos- sirven para el crecimiento y fortalecimiento de obra pública, y que en este caso se destinó a la Plaza Mayor".

"No nos endeudamos pues, por algo que no pudiera dar frutos futuros a la población de Torreón. Para eso, teníamos dinero propio que salimos a la calle a cobrar y que lo ejercimos a través de este procedimiento, sin necesidad, de endeudar al municipio".

Este, afirmó, "fue el formato que finalmente valoró Standard and Poor's y que lo trasmite a través de la

calificación exhibida, aun con las dificultades que tuvimos al final del segundo semestre con el tema de los ISAI donde se solicitaron a través de Amparos, la devolución de mas de 45 millones de pesos, que a la fecha seguimos pagando, cumpliendo con las Ejecutorias ordenadas por el Poder Judicial Federal, bajo acuerdo, toda vez que tal recurso no lo teníamos presupuestado para pagar y lo tuvimos que incluir dentro de las obligaciones de pago que tenia Torreón sin necesidad de pedir un solo peso prestado..."

Aclaro, que Torreón tiene un bajo nivel de deuda, explicando como se mide esto, fincado en relación a los ingresos que genera el municipio y estos van a en aumento. Citó el ejemplo de que la actual administración dejar una deuda de 220 millones de pesos, pero ingresos por 1,800 millones, en tanto que la anterior generó una deuda de 105 millones contra solo 1,140 millones de ingresos.

Luego explicó lo de "perspectiva estable", indicando que el municipio podrá mantener superávit operativos adecuados, del 15 % por encima de sus ingresos al cierre del 2013 y del 2014, como así un nivel de deuda bajo.

Argumentó luego que, "el hecho de que nosotros tengamos una relación con proveedores va en correlación con los ingresos que genera el municipio y no tiene la mas mínima necesidad de solicitar créditos para poder solventar sus gastos operativos. A Torreón la calificación como una institución responsable en el manejo de las finanzas públicas".

Con esto, aseguró, "se nos califica la responsabilidad con la que operamos a lo largo de cuatro años y que no disminuimos nuestra calificación, sino al contrario la fortalecieron".

"Esto al final de cuentas, a pesar de todos los pesares, expreso de los intereses que pudiera haber para desmerecer y sobre todo engañar a la ciudadanía con fines políticos, nos confirma un dictámen técnico, por una empresa calificadora -que tenemos 12 años haciéndolo- valora sino el esfuerzo, técnicamente los resultados".

En cuanto a que beneficios arroja para Torreón tal calificación, dijo que sin duda, "que el municipio de Torreón tenga las puertas abiertas para adquisición de créditos, no dejandose de ser importante la posibilidad de entrar a Programas federales que obligan a contar con cierto grado de calificación y también no menos importante la imagen que se crea para terceros en lo general".

Reiteró que la mala fama, que el tema financiero registra en el municipio, se ha generado que sin duda por la serie de opiniones vertidas con mala fe, con interés partidista.

"Y me cansé, de seguir demostrando lo contrario. Quise hacerlo a través de resultados, pero finalmente las personas que nos tienen que calificar sin estar anteponiendo fines políticos, son estas instituciones que califican países, gobiernos estatales y finalmente los municipios".